

## AMA, el acuerdo que Chile busca ratificar con UE para rebajar impuestos a casi 100% de exportaciones



**E**l ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, se reunió con la embajadora de la Unión Europea (UE), Claudia Gintersdorfer, para “abordar las prioridades de la relación bilateral”, informó la Cancillería.

“Con la nueva embajadora comentamos, entre otros temas, nuestro interés en lograr la pronta aprobación del AMA y del Acuerdo Comercial Interino. Obviamente, ha sido una tramitación intensa, tomando en cuenta la complejidad de ese acuerdo”, dijo van Klaveren en un comunicado.

En este encuentro, descrito por el canciller como “muy positivo” y que “refleja el excelente nivel de relaciones con la Unión Europea (UE)”, trataron temas como la “importancia de la pronta aprobación, en los parlamentos nacionales, del Acuerdo Marco Avanzado (AMA), firmado entre Chile y la UE el año pasado”.

Asimismo, Gintersdorfer afirmó:

“Dentro de las expectativas hacia el futuro, tenemos en curso la ratificación del AMA y concordamos que ese proceso está yendo bien, conforme las expectativas, y ayudará aún más a fortalecer nuestra relación”.

La aprobación de este acuerdo, según el canciller y la embajadora, “dará un nuevo impulso a sus lazos económicos, comerciales y políticos”, además de “crear nuevas oportunidades económicas y promover valores compartidos”

sobre derechos humanos, comercio sostenible e igualdad de género.

### **EIAMA**

El Acuerdo Marco Avanzado, según un comunicado emitido a principios de este mes, aumenta el porcentaje de productos que la UE cubrirá con rebajas arancelarias, desde un 94,7% a un 99,6%, lo que representa casi el total de las exportaciones chilenas al bloque europeo.

Además de facilitar el comercio entre ambas partes, según la nota, el pacto impulsa los envíos de servicios chilenos a la UE y fortalece la cooperación en otros ámbitos, como el desarrollo sostenible, el medioambiente y los derechos humanos, entre otros.

La UE es el cuarto socio comercial del país. De acuerdo con cifras del Banco Central, el intercambio comercial se ha duplicado tras registrar 18.500 millones de dólares en 2023 (unos 16.720 millones de euros), con una tasa media de expansión anual del 4,5%.

Durante la reunión de autoridades, ambas partes reafirmaron su compromiso con la solución pacífica de los conflictos, el respeto a los derechos humanos y el derecho internacional humanitario, para hacer referencia a las guerras en Medio Oriente y Ucrania.